

C/ Obispo Rey Redondo, 1. - 38201 La Laguna - Tlf. 922 601 100

sábado 24 de julio de 2021

La Laguna y Médicos del Mundo se unen para garantizar la atención social a las personas en situación de prostitución en el municipio



Reunión Médicos del Mundo Rubens e Idaira

Las áreas de Bienestar Social, Igualdad y Sanidad del Ayuntamiento de La Laguna han comenzado a trabajar con Médicos del Mundo para facilitar y garantizar el acceso a los recursos sociales y sanitarios del municipio a las personas en situación de prostitución y a las víctimas de trata con fines de explotación sexual. El acuerdo de colaboración con esta organización incluye cooperación, asesoramiento y derivación de personas a los recursos sociales, así como formación especializada al personal de la Administración local para mejorar la atención a un colectivo compuesto en su gran mayoría por mujeres migrantes.

El concejal de Bienestar Social, Rubens Ascanio, explica que "en La Laguna nos hemos comprometido a garantizar una atención en igualdad a estas

mujeres, que son mayoritariamente las que siguen centrando esta actividad en el municipio y son las principales víctimas de la trata. Con el respaldo de la amplia experiencia de Médicos del Mundo en este campo, vamos a desarrollar un amplio programa orientado a favorecer las buenas prácticas, la sensibilización y el acompañamiento municipal para salir de esta realidad, con una necesaria perspectiva de género, en el abordaje de la prostitución en el municipio y en las intervenciones con mujeres en este ámbito".

En este sentido, Médicos del Mundo trabaja con 250 personas que ejercen la prostitución solo en el área metropolitana de Tenerife, con una media de edad de entre 35 y 55 años y de las que el 98% son mujeres. Además, los datos facilitados por esta organización revelan que el 86% son migrantes y que el 100% de los consumidores de prostitución son hombres.

Ascanio señala que se trata de "un programa esencial para mejorar la atención a mujeres en situación de grave exclusión social, ya que nos consta que muchas se encuentran en una situación administrativa irregular, que desconocen sus derechos o que no saben cómo acceder a los servicios sociales". Para llegar a estas personas y favorecer medidas como el empadronamiento o el acompañamiento en sus demandas sociales, se ha establecido un acuerdo de coordinación y derivación entre Bienestar Social y Médicos del Mundo, que comenzará con acciones formativas y de sensibilización en los perfiles municipales estratégicos para la intervención directa con estas mujeres.

Estos acuerdos se alcanzaron en una reunión mantenida recientemente, en la que participaron Rubens Ascanio, la concejala de Igualdad, Idaira Afonso, y la técnica de proyectos de Médicos del Mundo Canarias en su sede de



C/ Obispo Rey Redondo, 1. - 38201 La Laguna - Tlf. 922 601 100

Tenerife, Beronika Garrosa. En este primer encuentro, se acordó, además establecer vías de colaboración con los equipos de atención social y del Área de Igualdad, así como compartir información sobre el diagnóstico que la organización está efectuando sobre las dificultades que estas mujeres encuentran a la hora de acceder a los servicios públicos.

La concejala de Igualdad, LGBTI y Deportes, Idaira Afonso, valoró que, "tal y como hemos visto en esta reunión, vuelve a quedar demostrado que la pobreza tiene un rostro feminizado; ser mujer, ser migrante y estar en una situación de riesgo aumentan las posibilidades de que estas personas acaben dedicándose a la prostitución. Desde el Área de Igualdad, en la medida en la que competencialmente podamos, colaboraremos con esta entidad, con la que esperamos seguir contando para desarrollar nuevos trabajos de cara a la prevención y, sobre todo, a la atención de las mujeres que están ahora mismo en situación de prostitución".

Atención sanitaria

Por su parte, el responsable municipal de Sanidad, José Luis Hernández, trabajará con la ONG para lograr un mejor abordaje de la atención sanitaria en los distintos centros de salud del municipio, "potenciando y facilitando las vías de comunicación institucional para lograr que los prejuicios y estereotipos desaparezcan de esta intervención necesaria". En este sentido, entiende que, "como ha ocurrido en otros municipios, será posible favorecer acciones de sensibilización y de facilitación de la atención a las mujeres que sufren la prostitución".

Esta colaboración permitirá obtener más información por ambas partes para tener una visión global de la estructura, funcionamiento y formas de acceso a los servicios sociales del Ayuntamiento de La Laguna, con el fin de que, a través de un espacio de formación y trabajo conjunto, la intervención y la atención puedan hacerse con mayor conocimiento compartido y que Médicos del Mundo pueda así trasladar a las mujeres estas informaciones y apoyar al municipio en el proceso de atención y derivación.

En primera línea

La formación empezará con las trabajadoras y trabajadores de primera línea municipal, es decir, que desarrollan su labor en los equipos de Menores, las Unidades de Trabajo Social, la Oficina de información y Atención Social, los Recursos Alojativos Municipales y la Oficina de Atención a la Mujer. El objetivo es que conozcan la realidad de la explotación sexual, disminuir el estigma y facilitar la integración y el acceso a los servicios públicos.

Asimismo, Médicos del Mundo también ha impartido formación especializada al personal sociosanitario de distintos centros de salud ubicados en La Laguna para la atención a personas en prostitución y la detección de indicios de trata con fines de explotación sexual en el ámbito sanitario.

Médicos del Mundo trabaja contra la explotación sexual desde 1993. El Programa de atención a personas en situación de prostitución y víctimas de trata es una de las áreas más importantes de la organización, junto con el programa de Migraciones y Derecho a la Salud. Ambos programas tienen presencia en Tenerife a través de su dispositivo fijo en Santa Cruz, en el que atienden varios días en semana a mujeres en prostitución y donde, además de reparto de material preventivo y pruebas rápidas de infecciones de transmisión sexual, realiza una atención integral desde los enfoques biológico, psicológico y social, todo ello en coordinación con diferentes recursos e instituciones públicas y privadas.





C/ Obispo Rey Redondo, 1. - 38201 La Laguna - Tlf. 922 601 100

Además, cuentan con una unidad móvil para los desplazamientos a los contextos de prostitución, siendo La Laguna uno de los municipios donde frecuentemente visitan pisos, casas y clubes de prostitución.